



Carlos Altamirano
Hernán Dinamarca

"DESPUÉS DE TODO".
Carlos Altamirano-Hernán Dinamarca, Ediciones 3.

"Si se convierten los 4.500 millones de años de nuestro planeta en un solo día, y suponemos que la Tierra apareció a las doce de la noche, la vida entonces nació hacia las 5 de la madrugada y se desarrolló en el resto del día. Hacia las ocho de la noche aparecerían los primeros invertebrados. Hace las once los dinosaurios, que desaparecen veinte para las doce y dejan el campo libre para la rápida evolución de los mamíferos. Nuestros antepasados sólo surgen en los últimos cinco minutos antes de las doce de la noche y se les ocula el centro en el último minuto del día". Esta larga pero consistente cita del sociólogo Hubert Reeves resume de muy buena forma el tema que aborda "Después de todo", una sólida e ilustrativa conversación sostenida entre el periodista Hernán Dinamarca y el abogado Carlos Altamirano sobre lo que fue el siglo XX y los desafíos que se aproximan. La cita de Reeves intenta reflejar la vergonzosa manera en que se producen los cambios más radicales en el destino humano, eternificando en las razones del porqué e honradez ha quedado pustilíme ante esas variaciones.

El libro contiene en más de 300 páginas veinte capturas que se dividen en tres grandes partes. En la primera se debate en torno a lo que ha sido la modernidad, enfocándose en las transformaciones que alimentan los nuevos desafíos. En la segunda parte, se analiza de qué manera esas transformaciones (ecología, demografía y globalización, entre otras) han impactado en Latinoamérica.

Finalmente, se abordan los claros y obscuros de las principales ideologías en pugna durante el siglo XX, desde el liberalismo hasta la izquierda.

Carlos Altamirano fue un polémico personaje durante el gobierno de Salvador Allende, constituyéndose en una de las figuras más radicales de la Unidad Popular, cesó su puesto de secretario general del Partido Socialista. Su sola

figura era sinónimo de "terro" para la derecha chilena. Sin embargo, una vez en el exilio, se transformó en el alcalde de la renovación del socialismo. Volvió definitivamente a Chile en 1993, retráctandose sí de la política activa. Desde su posición marginal del ámbito público, se ha transformado en un inquisitivo pensador. Con la publicación de "Dialectica de la derrota" efectuó un duro自我 critique de su experiencia en la UP. Luego, en un salídante libro-intervista de Patricia Portz, señaló:

"Mientras yo sea el responsable de la caída de Salvador Allende, todos los demás pueden dormir tranquilos". En "Después de todo", Altamirano seduce con una profunda asertividad. Dinamarca efectúa pioneros pliegos forzados para que el abogado y pensador elabore sus respuestas. El libro recorre con seriedad y sin pompa las principales ideas fuerza y hechos importantes de la historia. Y, sobre todo, ofrece reflexiones para el futuro. La conversación profunda y versátil, pero vitamente apasionante, permite abbozar una mirada inquisidora y reflexiva también al mundo que viene.

"Después de todo" [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

2001

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

"Después de todo" [artículo]. il.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

Biblioteca Nacional

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile